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臧杰：一位 7 岁骨肉瘤

患儿，一个原本活泼开朗的

小男孩因为疾病变得郁郁寡

欢，脾气暴躁，在 10 个月

的治疗中，在医护人员的关

心与开导下，逐渐接受了疾

病，很积极地配合治疗。治

疗效果很好，恢复了正常的

生活。

黄博文：查房时，经常

看到孩子在认真地做作业，

有时会送折好的花或者纸鹤

给我，挺温暖的。

王国平：一名歌唱家，

在麻醉诱导时，为了保持轻

松的状态，患者主动清唱一

曲以转移注意力。

杨晓煜：一 位 79 岁 的

婆婆，从门诊开始就说和我

有缘，建议她去综合性医院

手术，坚决不去。

李鸿茹：有 位 近 90 岁

高龄老人，反复消化道出血，

失血使得血 HGB 剩下 2~3

克，老人始终没有表现出特

殊不适，默默配合做肠镜检

查，淡定地躺在病床上，即

使当我们告知家属病危，家

属也是平静淡然地说，相信

医生会尽力。

当出血不止，采用介入

手段堵住出血时，老人居然

慢慢的醒来了，脸上总是挂

着微笑，后来顺利出院。我

常常想，这些高寿有福气的

老人，往往淡然面对一切可

能，她们身上似乎有那么一

种魔力，能帮助他们去闯过

任何一种劫难，这种魔力就

是内心的坦然和从容不迫。

王莉：我是儿科医生，

碰到的小患者都很有趣，印

象比较深的是一个小朋友说

长大的愿望是给我刮痧，还

有个“小吃货”说我上班太

辛苦了，长大了给我做饭吃。

张任：我 曾 收 治 一 名

心脏罕见病患者，请很多顶

尖的专家会诊。患者也很配

合和支持我们，他是一名大

学老师，文化程度很高，自

己经常查阅很多该疾病的文

献，我也经常和他交流这方

面疾病的最新进展，最后经

过两年的治疗，用了很多超

前的治疗方式，患者基本恢

复到健康人的水平。

蔡洪流：如果 有 机 会

重来，我愿意去尝试医学

教育的工作。但无论是医

生还是老师，我都会朝着

医学领域的进步做出努力。

因为行走在医学领域的道

路 中， 虽 然 会 很 辛 苦， 但

也会有巨大的成就感相伴。

臧杰：老师。

赵欣：和尚或者道士。

李鸿茹：我可能会想当

一名教师，传道授业解惑。

张乾坤：歌手或演艺人士。

许航：我想尝试公务员

工作，为人民服务。

张任：律师。

杨晓煜：当一名园林设

计师。

彭淑牖：医生是一个艰

苦的职业，但更是使命光

荣的职业，我还是想当一

名医生，当一个名副其实

的好医生。

令狐恩强：我依然会选

择做医生。因为人类生存的

意义，就是活着，并好好地

活着。如果能为每个个体健

康存活提供帮助，在他需要

紧急救治或必须通过人工干

预，才能完整地保全他的身

体，并让他好好地活着，这

就是我人生最大的愿望，也

是医生这个职业的最高的目

标，因为这个职业能充分体

现我对社会的价值。

蔡洪流：想，在我还是

一个年轻医师时，曾于多个

晚上守在重症患者床边，直

到患者脱离生命危险。这种

经历让我更加珍惜生命，也

更热爱医师这个职业。真正

的医师应该热爱自己的专业。

晁爽：如果能穿越回去，

我想对那个 6 岁的小姑娘说

“你的梦想实现了”，想对

那个 18 岁的少女说“谢谢你

的选择”。虽然苦和累，但

治病救人是我从小的梦想。

大到成功救治重病患后的喜

悦，小到门诊病人的一句谢

谢，都让我觉得“人间值得”。

曾经有一对双胞胎，虽

然早产，但是并没有什么危

重，只是常规定期找我检

查到 1 岁，我告诉妈妈孩子

们很好，随访可以结束了。

孩子妈妈突然对我说：“这

一年，一直找您看，我们心

里才踏实，不知道该怎么表

达感谢，我、我给您鞠个躬

吧！” 然 后 就 深 深 鞠 了 一

躬，起身时已红了眼眶。那

一刻我眼睛也湿润了。虽然

这一路有汗有泪有委屈，但

是行医中总有一些小事能

触及我心中最柔软的部分，

让我知道我追逐的梦想是

对的，在这条路上我可以实

现自我价值。

李鸿茹：年轻时，曾经

感觉医生的工作强度过高，

医疗风险过大，犹豫过。但

是这么多年走过来，如果从

头再来过，从心底说，我还

是会选择做一名医生。

赵欣：还想，但不能每

次都踩坑，到处都是坑，得

规划。

张乾坤：不会，工作强

度和医患关系压力较大。

卢军：还是会当医生。

每一次脱产回到临床，还是

有点小期待，久了不做手术，

心里痒痒的。
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3 收获：有趣的患者给我感动与安慰
医师报：你遇到过哪些有趣的患者？

（上接 A2 版）

如果不当医生，这些职业“香不香”
医师报：如果不从医，你想尝试哪个职业？

医师报：如果能穿越回去，还想当医生么？

臧杰：很多时候，不论

如何努力，面对部分肿瘤患

者，治疗疾病的速度永远赶

不上疾病进展的速度，这种

无力感最让人无奈。希望以

后肿瘤治疗有所突破，肿瘤

能变成一种慢性或长期性

疾病。

赵欣：晋升困难。职称

晋升要求太高，卷的要命。

卢军：患者及家属的不

理解。

黄博文：时间不够用。

王国平：面对患者的疾

病却无能为力。

李鸿茹：有 时 受 到 一

些相关政策和检查限制，不

能给患者用上最佳的治疗方

案，感到特别着急和无奈。

王莉：没有双休。

许航：较少陪伴家人。
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最大烦恼：面对疾病的无力感

医师报：作为医生，你最大的烦恼是什么？

我最坚定的信仰：当医生


